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6月24日，笑果文化在武汉的

喜剧快闪空间“笑果罐头”开演。

笑果文化将与当地的开饭喜剧联

合运营，持续演出三个月的脱口秀

和开放麦等活动。以幽默搞笑的

方式调侃现实生活，确实是青年观

众当下解压的最佳途径之一。

与此同时，环境音乐剧《阿

波罗尼亚》也在长沙启动驻演。

该剧改编自韩国音乐剧《Mia

Famiglia》，故事设定在上世纪30

年代美国禁酒令时期一间即将

停业的酒吧内，两位驻场演员奥

斯卡和理查德正准备做告别演

出。岂料，黑手党成员斯蒂夫突

然闯入逼迫他们上演黑手党主

题的剧目《我的家族》。因演员

不够，斯蒂夫也加入，由此展开

“三个男人一台戏”的闹剧。三

位演员分饰12个角色，场面十分

欢乐、有趣。因为该剧演出环境

就设置在酒吧内，故而观众也可

以拿着一杯饮料，散坐在不同方

位，仿佛身临其境参与到闹剧中

去，因而曾在上海创造连演三

年、常演不衰的票房奇迹。因

此，也成为各地演出市场竞相邀

请前去的优秀剧目之一。 朱光

《赵氏孤儿》导演徐俊在导
演札记里写道：“眼下，《赵氏孤
儿》不得不开启一场暂别故土的
‘游历’，以剧组为家，同船漂
流。只要观众在等待，我们就要
奔赴下一个舞台……”
《赵氏孤儿》制作人俞惠

嫣透露，70多人的剧组此番要
离开 70多个家庭近半年，她自
己就会错过女儿7月2日的中学
毕业典礼。外公外婆将作为家
长代表前往。好在女儿十分豁
达：“妈妈，你将来参加我大学毕
业典礼！”
文艺界乃至社会各界的人

们，为了点亮舞台的光，正在互
相奔赴。《赵氏孤儿》剧组从各
地奔赴南京，南京防疫工作者为
此赶赴保利大剧院。接下来，昆
明防疫工作者将同步为剧组制
定个性化方案，而所有演出站点
所在城市的观众也期待着剧场
相见……
困难造就希望，前方路上有

光。与此同时，上海还有些许影
视摄制组正在接续拍摄；现在，
美术馆在云上展出光影艺术，未
来，也将准备开门迎接观众……
光，不仅仅能点亮剧场、照亮舞
台；能让银幕、荧屏上五彩斑斓；
还能让美术作品气质非凡；更能
让人面向光明、心怀期望。

夏天出门巡演 秋天再回上海

文艺演出，不仅是日常休闲，也是心灵抚

慰。基于中国传统戏曲故事改编再创作的音

乐剧《赵氏孤儿》，由徐俊导演，郑棋元、薛佳

凝、徐均朔等优秀音乐剧演员领衔主演，自1

年前在上海首演后，深受全国观众的欢迎，因

而原定于4月29日在文化广场启动纪念首演

一周年的第二轮全国巡演。

该剧也赢得音乐剧演员的追捧，此版新

增了一批演员。因而早在年初就提前为新加

入的演员，每人进行了单独一周的排练。但

随着时间推进，剧组渐渐发现4月29日至5

月8日的上海演出不可能举办，于是先延期

到6月10日且移师到南京；随后发现，6月10

日上演，似乎也不可能。

70多人的演出团队里有50多人散布在

上海的50多个居民小区，最终剧组从防疫安

全角度考虑，全体到南京先隔离14天，且随

后前往昆明、南昌等地展开全国巡演后直到

今年11月再回上海，就可以仅一次性隔离14

天并把“带星”的可能性降到最低。以往剧组

巡演，大多是周末演出，工作日回沪，这样每

周可以有三四天与家人在一起，但这一次《赵

氏孤儿》从夏天出门巡演，秋天再回

上海的行程，史无前例。

大家彼此珍惜 无需“思想工作”

四五个月见不到家人，需要做思想工作吗？

昨天刚结束在南京14天隔离的俞惠嫣感叹：“根本

不需要做任何思想工作，因为大家都太想回舞台

了，剧场也太想有演出了，甚至接待我们的酒店也

十分热情、暖心。能有演出机会，十分可贵。”大家

都深知对方克服了什么困难，彼此珍惜。

没有被隔离过的演员，很为隔离过的演员考

虑。徐均朔表示：“我没有隔离，所以我觉得我更

要为剧组付出，我肯定首先考虑配合大家……”

南京建邺区防疫办自剧组确定要前往南京保利

大剧院之后，天天与剧组连线开防疫工作会议。

剧组已备上数千盒抗原，每两天为全体测一次核

酸。此番该剧的舞美装置有更新，所以上海技术

团队要隔空与江苏装台人员对话，远程遥控装台

细节。道具有10辆卡车，为了符合防疫要求，剧

组还在江苏靖江租借了一个舞美仓库中转——

上海司机开着上海牌照的卡车来回，把道具送到

靖江，再换上江苏司机换开江苏牌照的卡车运往

南京。10辆大卡车的装货卸货，想想就是重任。

导演徐俊表示：“此前，我未曾想到南京是《赵氏

孤儿》2022年的第一站，但这个开始，有其不凡，

也有其必然……”

全国演出市场 期待上海回归

其实每一次首演时间的更改，都是要与全国巡

演的余下城市一一沟通的。“全国演出市场都在关

心上海发布。”俞惠嫣透露，“因为上海演出市场是

全国风向标，如果上海演出团队动起来了，会重振

整个行业的信心。”

全国各地的剧院，也期待上海出品的优质剧目

能前去演出。“他们从未放弃过我们，一直在反复沟

通《赵氏孤儿》何时成行。每个省市的防疫要求都

不一样，但是每个省市都在尽力为舞台演出拓展出

一条通道。”目前，与《赵氏孤儿》同样在全国巡演的

大团，还有东方演艺集团的舞蹈诗剧《只此青绿》。

上海民营剧团的《赵氏孤儿》去年巡演全国以

来，口碑极佳，票房很好，既受各地观众喜爱，也受

全国剧场欢迎。因而，此番巡演计划，也获得各方

翘首以盼。但是观众无法像去年那样拖着行李箱，

一站一站跨省市跟随，剧场的上座率也控制在

75%，无疑对今年票房有所影响。但是俞惠嫣表

示：“经过此疫，大家对各自的行业有更深切的热爱

和理解。任何一个行业，能活，就要尽量保持生命

力。做什么事儿都有困难，我们想办法克服，往前

走咯！” 本报记者 朱光
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上海民营院团在外地开演

昨晚，上海出
品音乐剧《赵氏孤
儿》在南京保利大
剧院开启半年期
全国巡演首演，这
是上海演出团队
自3月暂停以来
首个演出项目，也
是率先在上海之
外恢复剧场演出
的先锋队。该剧
制作人俞惠嫣坦
言，能够成行需要
克服平日演出中
不会遇到的各种
困难，但是：“克服
困难就是创造希
望。全国演出界
都在翘首以盼，期
待上海等几个演
出重镇的剧场灯
光尽早闪亮。”
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